



## TRAIT d'UNION CHETHANA Enfants Espoir Janvier 2023

21 rue des Glaïeuls, 38340 VOREPPE, Téléphone 04 76 50 11 88, [www.chethana-france.fr](http://www.chethana-france.fr)

### Le Mot de la Présidente

Mes chers adhérents, mes chers amis,

Comme vous le savez, nous nous sommes rendus au Sri Lanka en novembre.

Voyage court mais intense ! Visite de cinq écoles dont nos jeunes de Gonapola, distribution de matériel scolaire, chaussures, tissus pour les uniformes etc. Nous étions accompagnés par Ganga Lalana et Lydia, Kasun étant retenu par son travail ! Mais une organisation exemplaire.

La situation du pays ne s'améliore pas vite ! Les prix ont flambé, pas énormément de touristes, chômage maximum sans indemnités. Mais les habitants gardent le sourire et sont tout prêts à nous faciliter la vie.

Plus que jamais ils ont besoin de nous ! Du fait de la pénurie d'essence, des prix de la nourriture et des médicaments, nous avons décidé de privilégier les bons d'achats, même si nous y ajoutons des petites douceurs (bonbons, gâteaux etc.).

Nous espérons que la vie va s'améliorer très vite et ... n'hésitez pas :

Partez en vacances au Sri Lanka.

Colette

## Belle et bonne année 2023 des membres du bureau

### SOMMAIRE

Page 2 - Les projets en cours  
au Sri-Lanka

Page 6 - Actions de nos amis  
au Sri Lanka

Page 7 - Proposition de pro-  
jets à venir

Page 9 - Les parrainages

Page 11 - Le loto 2023

Page 12 - Nos rendez-vous



# Les projets en cours au Sri Lanka

## Notre voyage au Sri Lanka

Vous allez pouvoir lire les comptes-rendus faits par Gino et découvrir quelques photos de notre périple.

En une semaine, nous avons visité les enfants de Gonapola (accueil chaleureux des enfants et des institutrices), les enfants de Ballapitiya accueillis par notre référente pour le village. Ranmalie, la petite école. Uttimaduwa où nous avons remplacé la pompe et les containers pour l'eau potable, l'école de Mahanama que nous avons inaugurée, et nous en avons profité pour rendre visite à l'école de Nicolle dont Gino est président !

Je vous laisse découvrir le détail de ce séjour.

Merci à Gino et Luc d'avoir assuré le reportage photos.

## Colette et Gino

### RENCONTRE ENFANTS et ADULTES HANDICAPÉS À GONAPOLA

Départ vers 10h30 pour nous rendre à Gonapola. Mais pas au centre Sithum Pathum comme nous avons l'habitude de le faire. Suite au différend avec le président de Sumaga, nous avons décidé avec Kasun, Ganga, Lala et Lydia de rencontrer les jeunes dans une maison.

Ils nous attendaient sagement avec quelques parents. Les autres parents et les enseignants nous ont rejoints rapidement.

Sept jeunes étaient au rendez-vous. Il en manquait une. Autant de parents. Nous étions environ vingt-cinq personnes.

Accueil traditionnel des jeunes avec des fleurs pour chacun de nous.

Il y a deux jeunes nouveaux, un garçon et une fille, très dégourdie d'ailleurs. Ils sont huit en tout au centre Sithum Pathum à aller en cours.

Très rapidement, nous avons eu droit à des chants à l'extérieur, puis des danses des jeunes avec leurs enseignantes et Colette à l'intérieur.

Bien sûr, le trio « Ganga, Lala et Lydia » avaient prévu le repas. Elles l'ont commandé dans un restaurant-pâtisserie.

Moment du repas très apprécié par les uns et les autres. Une des jeunes a besoin de l'aide de sa maman. C'est émouvant. Les familles partiront chacune avec pas mal de nourriture (riz, poulet, lentilles, pommes de terre, légumes) car il y en avait trop. C'est un plus pour elles.

En voyant tous ces jeunes, on sent qu'ils sont heureux et qu'ils ont très envie d'aller à l'école. Les enseignantes y sont pour beaucoup.

Nous apprenons aussi que trois d'entre eux ont encore gagné un concours d'art, de peinture. Ils ont gagné 2500 LKR chacun (7 euros environ).

On apprend aussi que l'une d'elle est mariée, mais



*Accueil traditionnel des jeunes*

qu'elle tient absolument à continuer à aller en cours.

Les enseignantes sont toujours aussi professionnelles. SUMAGA continue à les payer 50,00 € par mois. Nous proposons de participer en leur donnant une indemnité supplémentaire de ... qui sera versée directement sur leur compte personnel. Elles font un travail formidable et méritent une reconnaissance.

Nous avons donné à chaque jeune des biscuits, une boisson, un yaourt et une enveloppe de 5 000 roupies (environ 15 euros).

Les jeunes nous ont donné une carte de Noël pour les marraines et parrains.

Encore une belle journée de rencontres remplie de beaux moments et pleine d'émotion.

## Gino



*La joie de chanter*



*La joie de danser*



*La joie de manger*



*La joie de recevoir un cadeau*



*Lydia, Ganga et Lala*



*les enseignantes*

## PETITE ÉCOLE d'UTTIMADUWA et INAUGURATION SALLE DE CLASSE POUR ENFANTS HANDICAPÉS DE L'ÉCOLE MAHANAMA ANURADHAPURA.

Pour mémoire, c'est une grande école qui accueille 350 élèves et qui est une des rares à recevoir une classe d'enfants handicapés. Kasun a demandé à Chethana si nous pouvions leur construire une classe digne de ce nom. Après notre accord et un gros travail entre Kasun, le Principal, l'Éducation nationale, les services sociaux et une autre directrice de deux écoles, ce projet a été mené à bien en six mois. Les enfants handicapés ont pu rentrer dans leur classe en septembre 2022.

Cette école se situant à plus de cinq heures de route de Mount Lavinia, nous sommes partis la veille, le 18 novembre 2022.

Étaient présents nos trois complices Lala, Ganga, Lydia, Colette, Luc et moi, conduits par notre chauffeur Presannah.

Dans un premier temps, nous sommes allés distribuer du matériel scolaire (financé par l'association de Gino, L'École de Nicolle) dans la petite école d'UTTIMADUWA. Chethana avait financé le forage d'un puits et l'achat d'une pompe, de réservoirs, de filtres et du matériel de distribution d'eau. Elle a aussi été repeinte grâce à l'argent qui restait du voyage des jeunes de Voreppe et de Voiron en février 2022.

### Nous sommes ensuite allés dans la deuxième école pour l'inauguration

Nous avons été accueillis par une fanfare, menée de main de maître par une jeune fille qui a pris cette mission très au sérieux. Nous l'avons suivie jusqu'au lever des drapeaux du Sri Lanka et de l'école. Une fois le lever terminé, un groupe de neuf jeunes élèves a chanté l'hymne national sri lankais et l'hymne de l'école.

Puis direction la salle de classe des enfants handicapés. Très officielle, Colette a coupé le ruban et Gino a ouvert le rideau sur une plaque commémorative.

Une fois dans la salle, nous avons allumé, les uns et les autres, les bougies (tradition pour les Sri Lankais d'allumer les bougies de la lampe de bienvenue).

Puis les discours. Je me souviens surtout de quelqu'un qui a dit que « cette belle classe avait changé le regard des enfants vis-à-vis des enfants handicapés ». Il y avait donc le principal et son adjointe, l'équivalent de l'inspectrice départementale, l'enseignante spécialisée, une directrice d'école, cousine de Kasun, qui a été à l'origine du projet, les représentants des services sociaux, des enseignants, nous, et surtout les enfants et leurs parents.

Danses des enfants handicapés tout d'abord, devant tout le monde, suivie de danse des enfants de l'école.



*Installation de la pompe et du système de filtres dans la petite école d'UTTIMADUWA*

Distribution de lunettes.

Remise officiel du « diplôme » dans un rouleau.

Les parents et les enseignants nous ont préparé un lunch très agréable.

Quelle belle journée !

**Gino**



*L'école de MAHANAMA*

Nous avons choisi de vous adresser en avant-première le résumé et les photos de l'inauguration de cette école.

Cela a été un moment plein de surprises et d'émotion! Fanfare menée de main de maître par cette jeune fille, l'hymne national repris en chœur par tous les élèves ainsi que l'hymne de l'école lors de la levée des drapeaux, les danses des enfants de la classe, ainsi que la prestation des jeunes élèves (cette promiscuité nous a bien démontré que ces enfants ont été intégrés dans le milieu scolaire sans difficulté).

Cela a été sans conteste un moment très enrichissant.

Le principal nous a remis, pour Chethana ainsi que pour le CERN, une lettre de remerciement à la manière ancienne : dans un rouleau.



*Le magnifique rouleau*

## Colette



*Accueil en fanfare*



# Actions de nos amis au Sri Lanka



*Distribution de lunettes avec l'aide d'un ophtalmologiste qui a pu affecter les dioptries aux lunettes et détecté trois cataractes, avec le centre ambulancier (bus).*



*Kasun a participé à un stage de formation médicale aux États-Unis à l'issue duquel il a obtenu un nouveau diplôme.*



*Un jeune sportif recommandé par Mangala souhaitait une paire de chaussures pour participer à une compétition. Suite à des pénuries en chaussures de ce type au Sri Lanka, Kasun pendant son stage aux USA a pu en ramener une paire. Lors de la compétition ce jeune est arrivé second.*

# P roposition de projets à venir

## Visite du centre «Rehabilitation Institution for persons with Mental and Psychological disabilities» PUWAKPITIYA, près de la ville de AWISSAWELLA

À la demande de l'association, Kasun a contacté les services sociaux départementaux de la région de Colombo, et ceux-ci lui ont signalé un centre d'accueil d'adultes handicapés qui aurait besoin d'être aidé.

Ce centre se situe dans le village de Puwakpitiya, près de la ville de Awissawella, à environ 1 h 45 à 2 heures de route de Colombo.

Nous sommes allés à Puwakpitiya ce dimanche 4 décembre 2022, Kasun, Ganga, Pierre et moi-même.

Situé en pleine campagne dans une immense plantation d'hévéas, ce centre accueille en ce moment 76 adultes (hommes) de 19 à 65 ans, tous orphelins, handicapés mentaux. L'État est en train de construire un bâtiment pour accueillir 50 autres personnes. Il accueille aussi une quarantaine de personnes droguées pour les soigner et les désintoxiquer.

Le centre est très bien organisé avec plusieurs bâtiments et une vingtaine d'adultes. Un havre de paix. Mais on sent bien qu'il fonctionne avec peu de moyens.

Quelques jours avant, Kasun a acheté des médicaments, une énorme bouilloire, 76 paires de tongs et six lampes de sécurité pour les bâtiments. En route, nous avons acheté du savon, du dentifrice et une brosse à dents pour chacun, ainsi que des gâteaux et des boissons.

L'accueil a été chaleureux. Une douzaine de jeunes hommes jouaient au volleyball. Les résidents sont venus décharger la voiture et ont tout déposé dans une salle. L'inventaire a été fait par les adjoints du directeur et un reçu de donation nous a été donné.

Nous avons fait le tour du centre, dortoirs très sombres, bureau, cuisine... Ils sortent peu, mais font de temps en temps une sortie en bus.

Comme il restait de l'argent, Kasun a discuté avec le directeur et nous avons décidé d'acheter d'autres médicaments pour la peau, deux battes de cricket, des balles et des piquets, un ballon de volley, des altères, des raquettes de badminton et un jeu de carrom. C'est en partant que nous avons effectué et confié ces achats à deux adjoints qui étaient descendus à moto. Heureusement, l'un d'eux est remonté avec tout le matériel en TukTuk !

Un message chaleureux de remerciements à toi Sylvie et ta famille, tes amis, et une pensée toute particulière pour ta maman de la part des membres du bureau.

**Gino SPIRLI**



La remise des aides par Gino et Kasun



**Projet de rénovation de la cuisine du centre d'accueil de jeunes handicapés à KATUNAYAKE.**

**SOCIAL SERVICES DEPARTMENT REHABILITATION SEEDUWA CENTER**

Kasun a de nouveau interpellé les services sociaux départementaux. Ceux-ci lui ont donné l'adresse de ce centre.

Ce centre se situe près de Negombo à Katunayake, à environ 1 heure de Colombo suivant la circulation.

Il accueille actuellement 70 jeunes de 18 à 35 ans.

Ils nous demandent si on peut intervenir pour la rénovation de la cuisine qui en a vraiment besoin. (voir photos).

Il faudrait faire une rénovation totale, du sol (carrelage) au plafond en passant par le circuit électrique, les paillasses et la peinture des murs.

D'après les devis, cela ne coûterait que 2 300 euros avec la main d'œuvre. Mais ATTENTION, les prix risquent de changer avec les problèmes actuels au Sri Lanka.

La main-d'œuvre pourrait être prise en charge par l'armée qui a tous les techniciens pour un tel chantier. Donc il ne faudrait acheter que les matériaux.

Les services sociaux vont demander l'aide de l'armée et Kasun les interpelleraient aussi. Ils ont besoin des devis effectués par Kasun et ils viendront voir la situation.

D'après Kasun, ce chantier se ferait en un mois.

De nouveau, si on a l'argent, je pense que c'est un beau projet à financer.

**Gino**



*L'état actuel de la cuisine avant rénovation.*

# Les parrainages

## RENCONTRE ENFANTS et ADULTES HANDICAPÉS À AHUNGALE

Cette rencontre s'est faite dans la maison de Ranmalie. Son fils a été parrainé longtemps et est maintenant cuisinier. Il est actuellement en Roumanie.

Elle est très fière de sa réussite et remercie les parrains qui l'ont soutenu.

Chaque fois que nous allions les voir à Ahungale, elle organisait les rencontres chez elle.

Quelques fleurs en guise d'accueil. Nous avons donc pu voir 14 jeunes. Ils nous attendaient patiemment.

Nous n'avons pas pu prendre des nouvelles de chaque jeune. Quelques infos par ci, par là.

Sachez que vu le contexte actuel de crise économique sans précédent, votre aide par le parrainage est d'une très grande utilité.

Gino



*L'accueil*



*Des moments de partage*



*Toujours des moments de partage*

# Super LOTO

Organisé par l'Association CHETHANA  
pour les enfants du Sri Lanka

## Samedi 4 février 2023

- Bon d'achat de 400€ chez l'agence de tourisme «AMA TOURISME»
- Week-end de 2 nuitées, 4 pers. à St François Longchamp
- Nombreux lots dont paniers garnis et repas gastronomiques



En vente sur place :  
crêpes, hot-dog, boissons  
pas de hors sac  
pas de chèques



## L'Arrosoir

### Voreppe à 15 h

Bénéfices entièrement reversés au profit de nos actions pour les enfants au Sri Lanka

Renseignements : Tel. 04 76 50 11 88

# Amis adhérents, pensez à vos cotisations 2023 ?

Nous essayons de ne pas vous harceler. Mais **différents articles de ce numéro vous ont alerté sur nos besoins financiers importants** (coût de la vie, réparations, catastrophes naturelles, Covid...). Ils seront aussi importants en 2023.

La date habituelle des renouvellements de cotisations est lors de l'AG en juin.

Donc, à vos carnets de chèques (rappel : au dos « adhésion 2023 »). Plusieurs d'entre vous ont suggéré de faire des prélèvements automatiques : nous ne nous y sommes pas résolus pour l'instant et **comptons sur votre engagement**. Merci

## Apporter-nous votre soutien avec :

### Votre Adhésion :

Je m'inscris comme adhérent à l'association en versant une cotisation annuelle de 20€

### Vos Dons :

Je soutiens l'ensemble des actions de l'association et je verse en tant que bienfaiteur un don de :

**10€ - 30€ - 50€ - 100€ - xxxx€**

## N'oubliez pas nos prochains rendez-vous en 2023 :

**Bien sûr sous réserve des mesures gouvernementales en vigueur aux dates prévues.**

- Loto le 4 février à Voreppe (salle de l'Arrosoir)
- Assemblée Générale le 24 juin à la salle du Chevalon de Voreppe
- Concert ou manifestation à définir le 4 novembre 2023 à l'Arrosoir.

**Si vous avez des idées de manifestations pouvant renflouer nos caisses, merci de nous en faire part. Merci**

Nous rejoindre  
sur facebook :  
Association Chethana



**N'oubliez pas. J'adhère à l'association «Chethana Enfants Espoir» en versant une cotisation annuelle de 20 € de préférence par virement bancaire.**

**Les parrainages individuels représentent 15 € par mois.**

**Contact : auprès de l'association**

**Pour soutenir nos actions, vos dons sont les bienvenus, mais aussi un peu de votre temps lors de nos manifestations.**

**Association «CHETHANA Enfants Espoir», 21 rue des Glaïeuls, 38340 VOREPPE**

**Contact: tel : 04 76 50 11 88 ; web : [www.chethana-france.fr](http://www.chethana-france.fr)**